



La película 'Seconda Primavera' se proyectará mañana en los Cines Groucho. Competirá en la sección oficial de ficción.

El cine compite con la arquitectura

El Ficarq arranca mañana con la proyección de ocho películas y documentales

LOLA GALLARDO

Coacán, la Escuela de Náutica, los Cines Groucho y el Centro Botín son los escenarios de las primeras actividades del festival

SANTANDER. El Festival Internacional de Cine y Arquitectura (Ficarq) arranca mañana con la proyección de las primeras ocho películas y documentales en distintos escenarios de Santander. Coacán, Escuela de Náutica, Centro Botín y cines Groucho. A lo largo de cuatro días se proyectarán un total de 40 títulos, entre ficción y documentales, procedentes de 20 países.

A esta quinta edición del festival se han presentado cerca de 300 títulos de los cinco continentes, aunque finalmente solo competirán 30 ómnibus en la sección oficial. Ayer era el día 25 septiembre, se proyectaron cuatro títulos que ya han participado en grandes festivales internacionales. Se trata de 'Kraftisfötet', -se proyecta mañana en los cines Groucho, a las 22.00 horas-, de Hans Petter Moland; '2001 grams', de Bent Hamer; 'Por Sociedad', de Michael Zahavi y 'Bolger', de Kostas Uthaus. También está dedicada a documentales. Son el doble que el año pasado y a todos los titulares el arquitectura y su conversión con el cine juega un papel fundamental. La temática que abordan las diferentes propuestas destaca por su trascen-

dencia, variedad y representatividad, ya que plantean temas de actualidad como la globalización causada por la invasión turística de ciertos históricos, la especulación inmobiliaria, que afecta a edificaciones históricas o emblemáticas o la pérdida de identidad de ciudades invadidas por migraciones masivas, así como los desastres, humanos e ecosistémicos, habla reflexiones y análisis de límites procedimientos de construcción, materiales y técnicas. En el festival habrá también referencias a planteamientos políticos y sociológicos que se plamanan en megaestructuras.

El 30 de las obras son estrenos absolutos en España y Santander, y todos los cortos seleccionados producidos en la arquitectura presente, el diseño y la economía, los ámbitos urbanos y la dirección de arte.

En este edición, Noruega será el país invitado, de forma que se proyectarán cuatro títulos que ya han participado en grandes festivales internacionales. Se trata de 'Kraftisfötet', -se proyecta mañana en los cines Groucho, a las 22.00 horas-, de Hans Petter Moland; '2001 grams', de Bent Hamer; 'Por Sociedad', de Michael Zahavi y 'Bolger', de Kostas Uthaus. También está dedicada a documentales. Son el doble que el año pasado y a todos los titulares el tema es la arquitectura y su conversión con el cine juega un papel fundamental. La temática que abordan las diferentes propuestas destaca por su trascen-

tido. 'Mundos virtuales' ofrecerá proyecciones de películas de ciencia ficción en horario nocturno, en el anfiteatro del Centro Botín. 'Blade Runner', de Ridley Scott -se proyecta hoy, a las 22.00 horas-, 'Total', de

Steven Lisberger; 'Matrix Reloaded', de Lilly y Lana Wachowski e 'Inception', de Christopher Nolan, han sido los títulos elegidos para este ciclo, el único del festival que no proyecta las películas en versión original subtitulada.

El viernes Ricardo Lorenzo de Santander, Coacán, es la sede principal del encuentro donde además de proyecciones, se instalará la exposición 'Carreras Arquitectónicas de Noruega', acogerá el película 'Voy! París' de Dirección del Arte y va más conferencias. En esta sede también se firmará mañana el hermanamiento entre el Festival International de Cine y Arquitectura de Roros.

Las proyecciones serán al aire libre en el Anfiteatro del Centro Botín, y en sala en la Sala de Teatro, en la Escuela de Náutica y en los cines Groucho. Son cuatro ciclos: 'Cine ficción y documental', aunque sólo 30 competirán en la sección oficial.

Y la clausura se traslada al Palacio de la Magdalena, donde se conocen los distinciones premios. Acto en el 'Séptimo Arte', 'Arquitecturas fantásticas' y 'Micrometratge'. En esta edición, el premio 'Purme entre las artes' recibe en el cineasta Manuel Gutiérrez Acuña y la arquitecta Paula Uriarte. Estos galardones premian la trayectoria de aquellas creaciones que desde lo excepcional o lo audiovisual, han logrado trascender las lenguajes que les son propios, realizando así, una aportación significativa al mundo de la cultura y de las artes. Uniquilco recibirá el premio por sus excepcionales trabajos en los campos del diseño, la arquitectura y la dirección creativa, que le han situado en lo más alto del escenario internacional. Por su parte, el festival destaca de Guillermo Angulo su simbólico trabajo como guionista y escritor y el papel que representa su figura en la historia audiovisual de España.

Entre las actividades complementarias al festival, figura el espacio 'Vigilas, diving into the future', en Groucho. Se trata de una App de Realidad Virtual que traslada al usuario a seis localizaciones de Santander donde se han implementado estrategias de innovación ecológica y tecnológica. Entre los conferenciantes está el director del Festival de Roros, Ricardo Lorenzo de Santander, Jacob Van Rijp, el historiador de cine Luciano Berthelot, el arquitecto y director de cine Juan Milián y la arquitecta blanca Ido. Y como novedad, el Foro 'Gil Parrondo', con direcciones de arte y técnicas de construcción y efectos especiales. En el panel de invitados figura Juan Botella, Luis Valdés, Koldo Junta, Millares, Ángela Laguna, Manuel Alcalá y Pedro Sánchez de la Piscina.

Otra de las novedades del festival es el 'horror que se hará al director y actor francés Jacques Tati con la proyección de la película 'Play time' (1967), en su cinquenta aniversario. Será el miércoles, en los cines Groucho a las 19.00 horas.

La imagen del festival es obra de la diseñadora Julia de Nalle, que ha inspirado en la naturaleza y el paisaje urbano de Pola, para invitar al diálogo entre la arquitectura y el entorno.

HAIRANA

► **Coacán.** Inauguración del Ficarq, a las 11.00 horas y conferencia de Jacob Von Kripl.

► **Cines Groucho.** Proyección de películas a partir de las 17.00 horas: 'Last Exit Alexanderplatz', 'The Navigator: Secret Ship', 'Y Sa-dar + Vega XX', 'Fantasmas Power' y 'Betty Blue', a las 19.00 horas.

► **Centro Botín.** Proyección del cortometraje 'A ciegas', a las 21.00 horas y 'Blade Runner', a las 22.00 horas.



▲ 'Blade Runner' inaugura mañana el ciclo Mundos Virtuales en el Centro Botín.

100